

## Proyecto de Resolución

Cámara de Diputados de la Nación...

## RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional, que, a través de la Secretaría de Provincias dependiente del Ministerio del Interior, y demás autoridades competentes, tenga a bien gestionar las medidas pertinentes con la Gobernación de la provincia de Santa Cruz, para resolver de forma superadora, el conflicto con los enfermeros de Terapia Intensiva del Hospital Regional de Río Gallegos, que exigen poder volver a trabajar con el reconocimiento de lo establecido en la ley laboral y el convenio colectivo de trabajo, como así también se regularice el proceso de vacunación.

El problema lleva varios meses de reclamos y movilizaciones, agravándose la situación con una decisión desesperante de uno de los enfermeros, Manuel Piris, quien se encuentra en huelga de hambre.

Alberto Asseff
Diputado Nacional



## **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente.

Este domingo 16 de mayo Manuel Piris, enfermero del Hospital de Río Gallegos inicia su tercera semana en huelga de hambre en reclamo de diversos puntos que fueron elevados al Gobierno Provincial que, aún sigue sin dar una respuesta superadora.

Manuel Piris, en representación de varios colegas, solicita que: si trabajan en el hospital sábados, domingos o feriados, se lo reconozcan al momento de cobrar; que les paguen las guardias realizadas el año pasado; que se cumpla el convenio colectivo de trabajo y que se regularice el proceso de vacunación.

Luego de sendos pedidos al área de Derechos Humanos del gobierno, fue a verlo a la carpa instalada en la vereda de Casa de Gobierno, la responsable del organismo Nadia Astrada, junto con un equipo médico para controlar su salud. El Dr. Carlos Billotti, que controló a Manuel, se retiró conmovido del lugar.

Manuel Piris que referencia a un sector de autoconvocados del hospital público, comenzó a experimentar en su cuerpo los primeros signos de cansancio y si bien su estado de salud general se mantiene estable, «he bajado 6 kilos a un promedio de 500 gramos por día», comentó a Winfo Santa Cruz.

En el tiempo que lleva adelante la medida extrema, el dirigente no recibió ninguna respuesta de las autoridades provinciales.

A excepción de la visita a la carpa el jueves de la Secretaria de Derechos Humanos, Nadia Astrada, quien concurrió junto a un equipo médico para controlar la salud del huelguista, «ni siquiera firmó el acta que se hizo para registrar mi estado de salud y lo que conversamos», comentó Piris. Ese día era el Día del Enfermero.



Al cumplirse dos semanas de la huelga de hambre que lleva adelante el enfermero Manuel Piris frente a la gobernación santacruceña, durante la noche del domingo personal de salud, vecinos y diferentes referentes sociales se acercaron hasta la carpa para realizar una «Velada por la Salud». El reclamo general es pedir una pronta solución a las autoridades del planteo presentado por el enfermero.

Bajo la consigna «iluminemos la noche y pidamos a Dios todos juntos por la solución del conflicto y por los derechos del personal de Salud» se convocaron vecinos con velas en un acto realizado en la carpa ubicada sobre la calle Alcorta. Piris cumplió ya dos semanas de huelga de hambre en reclamo de condiciones laborales para el personal que cumple funciones en el Hospital Regional. ("Dos semanas de huelga de hambre. Con velas y antorchas acompañaron a Manuel Piris frente a la gobernación" Winfo.com.ar 16/5/2021)

Particularmente, Manuel explicó que "no existen bandería política", ya que son "trabajadores autoconvocados", y puntualizando que el reclamo en este acampe, "se originó porque nos quieren quitar los derechos laborales, en lo que respecta la carga horaria, como se paga y computa un fin de semana, un turno noche y feriado", dijo Piris.

De esta manera, detalló que el reclamo lo están llevando solos, y no con ayuda de todos los gremios, al igual que los partidos políticos -continuó- dejando en claro que, "si es por política, la única política errónea es la del gobierno al querer avanzar en contra de nuestros derechos", añadió. ("Enfermero realiza una huelga de hambre frente a la Casa de Gobierno" La Vanguardia Noticias. 12/5/2021)

La situación es extremadamente delicada, fuera de lógica y carente de razón. Un gobierno que dice elevar la bandera de los Derechos Humanos y trabajadores hace oídos sordos ante un reclamo digno, legitimo y legal de enfermeros autoconvocados que, en plena crisis sanitaria, exigen que sus derechos laborales se respeten, y sus garantías de seguridad e higiene, no sean violadas.



Resulta inadmisible que un trabajador llegue a tomar la decisión de realizar una huelga de hambre para lograr ser escuchado y, aún habiendo transcurrido 3 semanas, no obtuvo ni una sola respuesta por parte de la gobernación de Santa Cruz. Es por ello que, a través de la Secretaría de Provincias dependiente del Ministerio del Interior, y demás autoridades competentes, solicitamos que el Poder Ejecutivo Nacional, tenga a bien gestionar las medidas pertinentes con la Gobernación de la provincia de Santa Cruz, para resolver de forma superadora, el conflicto con los enfermeros de Terapia Intensiva del Hospital Regional de Río Gallegos, que exigen poder volver a trabajar con el reconocimiento de lo establecido en la ley laboral y el convenio colectivo de trabajo, como así también se regularice el proceso de vacunación.

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares.

Alberto Asseff
Diputado Nacional